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[新闻延伸]

2.1万名出租车司机
开始在岗轮训

为提高出租车驾驶员素质，进一步提高服
务质量，从即日起到2011年10月底，我市将对
2.1万名出租车驾驶员进行在岗轮训全覆盖。

据了解，目前我市出租车从业人员，有相当
一部分为外地户籍人员，对郑州缺乏归属感，服务
意识较差。根据省、市领导要求，结合出租车行业
特点，市客运管理处将在原有岗前培训的基础上，
开展对在岗出租车驾驶员的培训。培训内容包括
出租车驾驶员职业道德、服务礼仪与服务技巧、行
车安全与文明行车、遵章驾驶等，使出租车驾驶员
做到知法度、知行业、知郑州“三知”和提升服务、
提升素质、提升形象“三提升”。按照要求，未参加
在岗培训或考试不合格的，不得参加年度行业检
验，信誉质量考核为不合格，连续三年信誉考核不
合格的，注销其客运从业资格证。

取消运六歇一，能否缓解打车难？
10607辆出租车全部上路，社会各方先算“账”

出租车司机：每天多了3000辆车，收入会不会降低？
市民：车多了，打车容易了，才能享受到相应的服务
客运管理处：出租车司机应再多一些公众责任心

每天上下班时间，“打车难”可谓是市民出行的最大障碍。很多市民总是埋怨：“运六歇一”把
出租车减少了，才打车难。昨日，记者从郑州市城市客运管理处了解到，为缓解打车难，将自2011
年1月1日起取消出租车“运六歇一”。

取消“运六歇一”，能否缓解市民的出行压力？“打车难”会不会有较大改观？我们来听一听出
租车司机、市民、交警、客运管理处他们的态度和看法。 晚报记者 李萌 实习生 蔺洋 通讯员 李羽

寇师傅已经开出租车 6年了，他也看着郑
州市城市道路从 2004年到现在变得越来越拥
堵。但听说取消“运六歇一”制度，寇师傅却认
为这样的做法可能 80%的出租车司机都不愿
意。“全部车辆上路运营，肯定会影响到个人的
收入的，会形成‘僧多饭少’的局面。”寇师傅说。

寇师傅给记者算了一笔账，每辆车每天收
入超不过 500 元，再减去保险、修车和应交各
种费用等，也就是每天会挣个 350元钱。如果

是两个司机交替开车，最后的净收入还要再次
分配。“司机们每天看到是实实在在装进口袋
的钱，每天挣得多一点、少一点，作为靠开出租
车的司机们，都会十分看重。”寇师傅说，这个
收入是在每天 8000 辆车的运营情况下核算
的，如果再加上 3000辆的出租车，势必要影响
收入。

网友“郑州的哥”认为，取消“运六歇一”制
度，将会增加出租车司机的工作时间和疲劳程

度，出租车司机本来就没有节假日，一年 365
天，天天 12 个小时，再好的身体也会受不了
的。并且“运六歇一”司机们都会在休息的
那天将车辆保养和清洁一番。如果取消“运
六歇一”的话，司机们谁都不愿意占用自己
的营运时间去修车，必定会小车不倒只管
推，这必定使很多出租车都是带病营运，使
广大市民的安全受到威胁。因此希望不要取
消“运六歇一”。

客运管理处公布
取消出租车“运六歇一”

自从 1998 年 8 月郑州对出
租车总量实行控制后，郑州出租
车总量为 10607 辆，直到现在这
个数字始终保持未变。但实行

“运六歇一”制度，每天有2000余
辆出租车按照车牌尾数进行强
制“休息”。“其实‘运六歇一’期
间，不仅是2000多辆出租汽车在
休息，还有一些车辆在维修等其
他事务中，就使停止运营的车辆
达到 3000 辆左右。”客运管理处
负责人张东伟说，“运六歇一”制
度按照车辆牌照尾数停止运营，
但由于城市运力需求的不断增
大，郑州出租车“打车难”的问题
日渐突出。

早在今年 7 月，郑州尝试实
施“分时段、分阶段”取消“运六
歇一”，分时段即早 7 点到 9 点，
晚 5 点到 7 点，分阶段即每逢春
节、郑州大型会议等重要时期，
取消“运六歇一”。张东伟说，这
些规定的实施，就是缓解市民打
车难问题。

郑州市城市客运管理处有
关负责人说，2011 年 1 月 1 日起
正式取消“运六歇一”规定，让
10607 辆出租汽车全部上路，来
满足市民出行需要。

市民李女士是一名白领，每天出行方式首
选就是出租车。“我每天都要受‘打车难’的折
磨。”李女士说，在上下班时段，打车时不是遇
到“已载客”，就是被出租车司机以“换班”、“加
气”等借口拒绝而打不上车。

不仅仅是李女士遇到这样的问题，市民张
先生告诉记者，他在上周五下午，好不容易在
农业路打上一辆出租车，但车没走多久就遇到
南阳路、文化路的堵车大军，看着计价器上的

数字不停地跳，可堵车大军还是无法移动半
步。

“其实很多市民就是因为打不着车，才
走上了‘被买车’之路，最终加入堵车大
军。”张先生说，如果公共交通能更加方便，
出租车能多一点，打车的费用还是要比养
车的费用少的。“如果取消‘运六歇一’，可
能会缓解现在的市民打车难，我们出门也
将更为便利。”

网友“天天赚”说：郑州出租车“运六歇一”
终于要取消了！以前，“上下班高峰期打车是
困难的，周末打车是艰难的，雨雪天打车是绝
望的”。每位郑州市民几乎都经历过打车难，
以后会好起来吗？

市民王金兴认为，郑州“地盘”大了，“供求
关系也变了，‘运六歇一’早该取消了，每天多
上路两三千辆出租车，宰客、拒载、服务态度差
的现象都会好转”。

“换班”、“加气”等借口致使市民“打车
难”，这已经成为郑州市客运管理处接到市民
投诉最多的案例。客运管理处负责人张东伟
说，出租汽车行业作为公共服务行业，应具有
公众责任心，每个司机应增强自己的公众责任
感。“其实在调研中也发现，一些司机为谋得自
身利益，不愿意去加油却宁可排队加气，或者
是司机挑货拣客的问题都存在。”张东伟说，93

号汽油目前每升6.54元，车用燃气每立方米为
3.60元，每辆出租车按每天平均行驶 500公里
计算，烧气比烧油省50元以上，每月就能节省
1000多元的成本。出租车司机应增加自身的
公众责任感，真正的服务市民。

张东伟还向记者举了一个例子：如果公交
车因为拉人少，按照有的出租车司机的做法
就应该这条线路就不跑了。“这样对吗，那

其他的市民要出行了怎么办？”张东伟说，
如果全面实施取消“运六歇一”，出租车司
机就应该考虑“多拉多干”来增加收入，不应去
埋怨制度。

张东伟说，如果出租车司机能做到应有的
公众责任感，就能真正地服务市民，做到让市
民满意，让市民能顺利乘车出行，起到缓解交
通压力的作用。

记者从市交警支队了解到，目前机动车保
有量达到了 146万辆，并且这个数字每天还在
不断刷新。“这两千多辆出租车上路后，特别是
在节日期间，城市交通压力将受到外地来郑车
辆和解禁出租车的双重压力。”交警支队工作

人员告诉记者，假日期间郑州中心城区堵车问
题相当严重，但面对再增加进来的出租车，城
市交通压力将会进一步加大。

但交警支队工作人员也认为，通过城市公
共交通如 BRT 运营调查，在 BRT 线路上的市

民，出行会首选BRT。“如果城市公共交通更为
便利，市民出门就能打上车，相信还是有市民
愿意放弃私家车出行，选择公共交通出行。”工
作人员说，但这些新制度都有一个适应磨合
期，下一步就要看运行情况了。

取 消 出
租车“运六歇
一”，你是否
支持这一举
措？本报通
过记者邮箱
（lmvip@sina.
com）开通专
门讨论区，欢
迎读者发表
意见和建议，
我们将整理
归类后，报有
关部门进行
论证。

不少出租车司机担心影响收入

市民认为车多了才能好出行

客运管理处呼吁出租车司机应增加公众责任感

您有
什么意见
大家
一起来讨论
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